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Niederschrift 
öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Warsow 

 
(vorbehaltlich der Genehmigung, Ergänzung bzw. Korrektur in der nächsten Sitzung) 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 17.01.2019 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 21:00 Uhr 
 Ort, Raum: Kothendorf, Dorfgemeinschaftshaus, Dorfstraße 

9, 19075 Kothendorf 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeisterin 
Frau Gisela Buller  
 
Gemeindevertreter 
Herr Ralf Baustian  
Herr Joachim Becker  
Herr Thomas Gresens  
Frau Renate Lambrecht  
Herr Florian Reinartz ab 19:15 Uhr 
Herr Peter Schönborn  
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Peter Düring  
 
Verwaltung 
Herr Sven Borgwardt  
 
Gäste 
Frau Saskia Schulz  
Herr Robert Wick  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Gemeindevertreter 
Frau Sabine Schindler  
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Angela Böttcher  
Herr Detlef Ellenberg  
Herr Michael Schmitt  
Frau Heike Wulff  

 

 



  Ausdruck vom: 06.03.2019 
  Seite: 2/6 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 03.12.2018 
4 Protokollkontrolle 
5 Einwohnerfragestunde gemäß § 17 Abs. 1 KV M-V 
6 Bericht aus den Ausschüssen 
7 Gemeindliches Einvernehmen 
8 Neubau eines Vereinsgebäudes, Sportplatz Warsow 

Vorlage: 2019/WAR/434 
9 Informationen der Bürgermeisterin 
10 Informationen zum Problem Jagdgenossenschaft Kothendorf 
11 Festlegung der Themen zur Veröffentlichung im Gemeindeläufer 
12 Sonstiges 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Bürgermeisterin, Frau Buller, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden mit 
Neujahrswünschen. Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden mit 6 
von 8 Gemeindevertretern festgestellt. 
 
Darüber hinaus überreicht Frau Buller der Frau Renate Lambrecht als Ehrenbeamtin zur 1. 
Stellvertreterin der Bürgermeisterin und dem Herrn Becker als Ehrenbeamten zum 2. 
Stellvertreter der Bürgermeisterin die jeweiligen Urkunden, Blumen und Glückwünsche. 
 

  
  
zu 2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

 
  
  
zu 3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 03.12.2018 
 Die Sitzungsniederschrift vom 03.12.2018 wird mit 5 JA-Stimmen und 1 Enthaltungsstimme 

bestätigt. 
 

  
  
zu 4 Protokollkontrolle 
 Die Bürgermeisterin, Frau Buller, erläutert ausführlich zu den Baumfällarbeiten. Herr 

Borgwardt regt einen Beschwerdebrief an den Landrat an. Laubbäume sollen gepflanzt 
werden?! Es stellt sich die Kostenfrage. Herr Becker hat beim Ordnungsamt nachgefragt 
und regt an, den Auflagenbescheid abzuwarten. Die Bäume sollten dann möglichst 
Tiefwurzler sein. Welcher Spielraum würde bleiben. Der Bescheid bliebe abzuwarten. Herr 
Borgwardt regt entsprechend Widerspruch gegen den Bescheid an. 
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zu 5 Einwohnerfragestunde gemäß § 17 Abs. 1 KV M-V 
 Die Bürgermeisterin, Frau Buller, eröffnet die Einwohnerfragestunde. Familie Lembcke ist 

anwesend, möchte jedoch zu TOP 10 „Informationen zum Problem Jagdgenossenschaft 
Kothendorf“ Auskünfte erhalten. 
 
Herr Lembcke fragt nach der Kürzung der Pappeln. Frau Buller wird sich entsprechend 
erkundigen. Herr Becker fragt nach Kennzeichnung der betreffenden Bäume.  
 
Frau Lambrecht hat eine Anfrage bezüglich Gemeindeläufer, ob man im Birkenweg (KiTa) 
in Warsow eine Straßenlampe setzen könnte. Sie hat einen Vorschlag und sich zum Setzen 
der Straßenlaterne erkundigt. Herr Becker informiert dazu, dass mindestens ca. 1.000,00 € 
an Kosten entstehen könnten.  
 
Ab 19:15 Uhr nimmt Herr Florian Reinartz an der Gemeindevertretersitzung teil.  
 

  
  
zu 6 Bericht aus den Ausschüssen 
  

Sozialausschuss: 
 
Frau Lambrecht regt ein Datum für den „Babyempfang“ an. Es wird sich in der 
Gemeindevertretung auf Dienstag, den 12.02.2019, 10:00 Uhr, geeinigt. Es gibt in der 
Gemeinde 2 Kleinkinder. Es wird ein Gutschein mit einer Rose überreicht und dann 
zusammen gefrühstückt. 
 
Herr Wick nimmt ab 19:30 Uhr als Gast an der Sitzung der Gemeindevertretung teil.  
 
Frau Lambrecht zitiert ein Schreiben über die Kosten der Kita. Es wird in der Sitzung 
darüber gesprochen und diskutiert. 
 
Bauausschuss: 
 
Herr Becker berichtet zum Thema Brandschutzbedarfsplanung. Die offenen Fragen wurden 
beantwortet. Die Planungsziele sollen formuliert werden, hat diese der FF gemailt. Eine 
Reaktion von dort bleibt abzuwarten. Die Planungsziele werden so gemeldet und bei der 
Brandschutzbedarfsplanung Teil II eingearbeitet werden. Herr Becker zitiert entsprechende 
Planungsziele.  
 
Folgende Themen wurden besprochen: 
 

Mängelliste Breitband: 
Herr Becker informiert zu: 

- Krumbeck - Nacharbeiten über das Amt eingefordert  
- Sudeblick – Senkung Bürgersteig- Nachbesserung ggf. erforderlich 
- Krumbeck defekte Lampe, Fr. Buller fragt beim Amt nach Bearbeitungsstand 
- Pfennigstraße umgefahrene Lampe (nunmehr vom Netz getrennt) 
- Frau Buller fragt nach Hausanschlüsse. Herr Becker geht davon aus, dass 50 % 

abgeschlossen sind, alle weiteren folgen ab Februar 2019, einblasen der LWL-
Leitung beabsichtigt. 

- Herr Becker bittet um rechtzeitige Mitteilung vor Begehung zur Abnahme der 
Bauarbeiten. 
 
Bauantrag Schwenk: 

- Zustimmung durch den Bauausschuss 
 

Auflistung Energieverbrauch Gemeindewerkstatt 
 

Windpark Hoort 
- Kabelverlegung nach Ernte, im Oktober 2019 Netzanschluss geplant 
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Windpark Vertrag Alt-Zachun 2014 

- 5-Jahres-Frist läuft im März aus. Entweder Abstandszahlung erfolgt bis dahin oder 
Erlöschen des Vertrages. 
 

Darüber hinaus informiert Frau Buller über Bauanfrage „Bäckerweg“ des Herrn Kruse. Es 
sind Unterlagen des Landkreises Ludwigslust-Parchim von Frau Turlach per 15.01.2019 an 
das Amt versendet worden. Die Gemeindevertretung äußert Bedenken zur Vollzähligkeit 
der Antragsunterlagen.  
Herr Becker regt an, ihm die entsprechenden Unterlagen nach Vorlage zuzumailen. Diese 
würden dann in der Bauausschusssitzung besprochen werden. 
 
Frau Lambrecht hat eine Frage zum Fußweg. Durch das Amt wurde Entsprechendes 
aufgenommen. Ein Kostenvoranschlag fehlt, erläutert Herr Becker dazu. 
 

  
  
zu 7 Gemeindliches Einvernehmen 
 Die Bürgermeisterin, Frau Buller, berichtet, dass die Denkmalpflege das Umsetzen des 

Steins genehmigt hat. Kosten würden der Gemeinde nicht entstehen. Herr Bär würde 
anschließend eine Inaugenscheinnahme vornehmen.  
 

  
  
zu 8 Neubau eines Vereinsgebäudes, Sportplatz Warsow 

Vorlage: 2019/WAR/434 
 Die Bürgermeisterin, Frau Buller, erteilt Herrn Borgwardt vom Amt das Wort. Dieser 

erläutert ausführlich zum Thema und übergibt bezüglich der Gesamtausgaben Unterlagen 
mit den korrigierten Zahlen. Diese werden handschriftlich von den Mitgliedern der 
Gemeindevertretung auf der Beschlussvorlage entsprechend korrigiert. 
 
Herr Borgwardt beantwortet die Fragen der Gemeindevertretung.  
 
Ferner erhält Herr Wick das Wort und verweist insbesondere auf die günstige 
Finanzsituation (Zinsen). 
 
Herr Wick verlässt die Sitzung gegen 20:05 Uhr. 
 

 Sach- und Rechtslage: 
Die Gemeinde Warsow plant den Neubau eines Vereinsgebäudes. Die geplanten 
Ausgaben belaufen sich auf 460.030 €. Die Zustimmung der Fördermittelbereitstellung aus 
der Sportstättenförderung (ELER) und der Kofinanzierungshilfe des Landes M-V liegt vor. 
Unter der Voraussetzung der Zustimmung der Rechtsaufsichtsbehörde stimmt die 
Gemeinde der Projektdurchführung zu. Um das Vorhaben zu realisieren, ist die Aufnahme 
eines Kredites notwendig. 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt ein Vereinsgebäude in Warsow auf dem 
Sportplatzgelände zu errichten. Der Bereitstellung der finanziellen Mittel durch einen Kredit 
im Haushaltsjahr 2019 wird zugestimmt. 
 
Finanzierung: 
Die Ausgaben werden über das Produktkonto 424.78522 und die Einnahmen über 
424.68142 gebucht.  

Gesamtausgaben:    460.030,00 € 

Eigenmittel Kommune   128.423,57 € 

ELER Mittel (Sportstättenförderung)   135.349,68 € 
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Kofinanzierungshilfe Kommune     45.116,56 € 

 
Landesmittel    151.140,19 € 

Bemerkungen: 
Die aus verwaltungstechnischen Gründen nicht beigefügten, den Beschluss begründenden 
Unterlagen sind, nach vorheriger Anmeldung, während der Dienstzeit der Amtsverwaltung 
bei dem zuständigen Sachbearbeiter einzusehen. 
 
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung des Landes M-V waren keine/folgende 
Mitglieder der Gemeindevertretung von der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder:  8 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder:  7 
Davon stimmberechtigt:     7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:       - 
Stimmenenthaltungen:      - 
Ungültige Stimmen:      - 
 
 

zu 9 Informationen der Bürgermeisterin 
 Die Bürgermeisterin, Frau Buller, informiert zu folgenden Themen:  

 
- neuer LVB im Amt (Presse SVZ) 

 
- Herr Borgwardt ergänzt zum Krankenstand im Amt 

 
- neue Kollegen im Bauamt: Frau Schönrock und Herr Knaack 

 
- Umsetzung Denkmal 

 
- 22.01.2019 Sitzung im Amt, 18:00 Uhr, zum Brandschutzbedarfsplan II (Teilnahme 

durch Herrn Becker + FF) 
 

- Einladung Hauptausschuss 28.01.2019 – UL werden durch das Amt verteilt 
 

- nächste GV: 28.02.2019, 19:00 Uhr 
 

- Fläche KiTa Bolzplatz und FF-Gebühren für erforderlichen Bebauungsplan 
 

- Baugrundstücke 
 

- Frau Buller zitiert eine Mail vom Grundbuchamt 
 

- Feuer Festplatz –> Feuerwehr möchte dies nicht mehr, da die Abfälle immer mehr 
werden 
 

- Frau Buller bittet das Ordnungsamt, zu prüfen, inwiefern das Wasser im Teich als 
Löschwasser zu nutzen wäre. Herr Becker stellt die Frage, Duldung einer 
Löschwasserentnahme durch den Eigentümer durch Amt prüfen lassen. 
 
 

- Die Wiese hätte für die Gemeinde keinen Nutzen (Kündigung Pachtvertrag?) 
 
 

Frau Schulz – Auszubildende vom Amt – verlässt gegen 20:30 Uhr die Sitzung. 
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zu 10 Informationen zum Problem Jagdgenossenschaft Kothendorf 
 Die Bürgermeisterin, Frau Buller, erläutert zum Thema.  

 
- Die Eigentümer haben keine Zahlungen erhalten. 
- Alle 2 Jahre findet eine Versammlung statt. 
- Der Jagdvorstand ist außer Kraft gesetzt.  
- Rücksprache mit Herrn Gürcke vom Landkreis erfolgt.  
- Es solle ein Schreiben an Frau Krüger erstellt werden, das Thema soll 

vorangetrieben werden.  
- Herr Reiners vom Amt wird gebeten, mitzuteilen, wann Anzeigenschluss beim 

Amtsblatt ist. 
 
Die Einwohner, Familie Lembcke, verlassen die Sitzung gegen 20:40 Uhr. 
 

  
  
zu 11 Festlegung der Themen zur Veröffentlichung im Gemeindeläufer 
 Die nächste Ausschuss-Sitzung „Dörfliches Leben“ findet am 27.02.2019 statt. 

 
Folgende Themen sollen veröffentlicht werden:  
 

- Krüger Festplatz – Abfälle 
- Vereinshaus 
- Beleuchtung Birkenweg 

 
  
  
zu 12 Sonstiges 
 Herr Becker regt an, bezüglich Straßenausbausatzung ca. 8 bis 10 Wochen abzuwarten.  

 
Frau Lambrecht schlägt einen „Gemeinde-Jahresempfang“ für Samstag, 02.03.2019, 14:00 
Uhr, vor. Einladungen sollen an Unternehmen, die Feuerwehr und den Sportverein 
versendet werden. Nach dem „Babyfrühstück“ soll darüber entschieden werden.  
 
Frau Buller berichtet, dass Familie Mandelkow bauen möchte und ca. 20 €/m² zahlt. Es soll 
ein schriftlicher Antrag diesbezüglich seitens der Familie gestellt werden.  
 
Die nächste Bauausschusssitzung findet statt in der 8. KW, mithin Mittwoch, den 
20.02.2019, 18:00 Uhr. 
 
 

  
  
 
 
_______________________________________________________________________________ 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Schriftführer 
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